



# Entregan 10 camionetas para vigilar la frontera en la Región de Tarapacá

FOTOS: GERMAN POZO



SE ENTREGARON 10 DE LAS 33 CAMIONETAS CONTEMPLADAS PARA LAS FUERZAS ARMADAS, QUE IRÁN A REFORZAR SU LABOR DE RESGUARDO EN EL SECTOR FRONTERIZO.

Con la visita del subsecretario del Interior y Defensa también se probó el sistema de control biométrico.

German Pozo-Sanhueza  
german.pozo@estrellaiquique.cl

Diversas actividades tuvieron los subsecretarios de Interior, Manuel Monsalve y de Defensa, Ricardo Montero, en su visita a la región de Tarapacá, donde hicieron entrega de 10 camionetas Toyota Hilux 4x4 año 2024 a las Fuerzas Armadas en playa Cavanca para labores de control fronterizo junto con ver el funcionamiento del sistema de control biométrico en Huara.

"Hemos venido a iniciar la inversión más grande en materia de equipamiento y tecnología en la frontera norte del país. Son cerca de \$12 mil millones que se invertirán en conjunto con las Fuerzas Armadas en el despliegue de un sistema de fronteras. Sumado a eso hay que considerar los \$9 mil millones que se invertirán en Carabineros de Chile, a través del proyecto deno-

minado muralla digital, teniendo un total de \$21 mil millones para dotar al estado de una mejor y eficaz vigilancia de la frontera norte (...) Hoy el inicio simbólico de esta inversión son la entrega de 10 camionetas de 33 4X4 a las Fuerzas Armadas (...) para cuidar la (frontera) hay que desplegar sin equipamiento y hoy es el inicio del proyecto con la entrega de 10 camionetas de 33, que se van a entregar en el norte", señaló Monsalve, indicando que también se hará entrega de furgones, de cuadrimotos y drones.

En cuanto a las camionetas, estas son vehículos adaptados para funciones militares en la zona fronteriza que abarca todo el altiplano tarapaqueño.

Monsalve aseveró que con esta inversión se va a poder dotar al Estado de una vigilancia "más eficaz" de la frontera norte.

"Vamos a tener infraestructura, que son puestos de mando, donde va a haber monitores, que van a poder ver lo que ocurre en

la frontera, porque habrá puestos de observación fronterizo con cámaras térmicas, van a haber puestos móviles de vigilancia y hoy el inicio simbólico de esta inversión es la entrega de 10 camionetas de 33 4X4 a las Fuerzas Armadas (...) para cuidar la (frontera) hay que desplegar sin equipamiento y hoy es el inicio del proyecto con la entrega de 10 camionetas de 33, que se van a entregar en el norte", señaló Monsalve, indicando que también se hará entrega de furgones, de cuadrimotos y drones.

Ricardo Montero, subsecretario de Defensa, comentó que esta millonaria inversión es un "primer paso" que va a ayudar a aumentar la presencia y movilidad en la frontera. Recordó que la entrega de

"El inicio simbólico de esta inversión son la entrega de 10 camionetas de 33 contempladas".  
Manuel Monsalve, subsecretario del interior



EXTRANJEROS SERÁN FISCALIZADOS CON SISTEMA.

estos máquinas es en el contexto de un plan integrado de resguardo de fronteras. "Nosotros tenemos más de mil kilómetros de frontera con Perú y con Bolivia, entonces, es imposible poner una persona al lado de la otra. Por eso, es que necesitamos camionetas, necesitamos buses, pero también necesitamos tecnología. Esas cámaras, esos drones que están en proceso de adquisición, el dinero está autorizada, está en proceso de ofertas públicas. Va a permitir tener una mejor

apreciación de lo que sucede en frontera y, con eso, tomar medidas más inteligentes, más eficaces".

## BIOMÉTRICO

Respecto al sistema de control biométrico, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, indicó que este "permite tener un registro completo de huellas, rostro y voz. Herramienta de última tecnología, que nos permitirá consultar a los países de la región, a excepción de Venezuela, los antecedentes de esta persona. A pesar de que tenemos

restricciones de acceso a la información en el caso de Venezuela, este sistema logra identificar si sus ciudadanos cometieron algún delito en los demás países. Esto no es solo una base de datos, es una herramienta de seguridad. Somos el único país con esta tecnología en América Latina"

Detalló que esta tecnología si bien está desplegada en puntos críticos de la región, está a modo de préstamo por parte de Arica-Parinacota: "Queremos que esto se expanda por todo el país. Hace poco tuve la oportunidad de reunirme con el presidente de la asociación de gobernadores para entregarles una propuesta que permita que cada Gobierno Regional pueda financiar esta tecnología. José Miguel Carvajal, gobernador de esta región, me manifestó que está la intención de poder costear la implementación de esta gran herramienta. Para llevar a cabo esta iniciativa al resto del país, se necesita una inversión aproximada de \$25 mil millones".